
                    Assemblée Générale Décembre 2020

RAPPORT MORAL

Chères et chers Adhérents

Un rapport moral n'a de sens que s'il est synonyme de rapport d'activités, il faut reconnaître 
que l'année 2020 ne nous a pas facilité la tâche. Si l'on considère de plus que celui qui fût notre très 
actif  président n'a pas  été épargné par la maladie, reprendre le collier  semble être une nécessité 
impérieuse. Nous avons pu cependant exercer nos activités entre deux confinements, c'est pourquoi 
nous sommes à même d'exposer  de nombreux points positifs.

Année 2019
1) Réunions  d'informations 2019 :

30 Mars réunion AG à Buzet sur Baïse
16 Novembre : informations et renouvellement d'adhésion 2020 pour certains.

2) Réunion 13 Février: Rencontre direction VNF accompagné de deux élu(e)s de 
Castelmoron et de Ste Livrade, un troisième (Clairac) excusé. L’objet est la liaison 
Baïse – canal – Garonne – Lot. 

3) Réunion 12 Avril Réouverture officielle du canal du Midi à Castelnaudary après les 
travaux de remise en état suite aux inondations de 2018 . 

4) Rencontre  7 Juin : ARCAO – DDT47 – services techniques du CD 47 où nous 
apprenons que la dépollution d’une écluse sur la Baïse va entraîner sa fermeture pour
un an environ. 

5) 12 Juin : lettre de Mme S Borderie à VNF (copie ARCAO) dans laquelle le CD47 
fait des propositions dans le but de "faciliter une reprise de fonctionnement à minima
de la jonction Canal – Baïse – Garonne – Lot 

6) Réunion 21 Septembre : Bureau ARCAO et associations AMI  ( Amicale 
Motonautique  Inter-communale) et CNF (Cercle Nautique Fumelois)  à Buzet sur 
Baïse. Etude d'une convention coopérative entre ARCAO et les associations autour 
de la voie d'eau....

7) Un ami nous a quitté : 14 Octobre Gilles Franqueville nous a quitté, nous 
regretterons toujours sa camaraderie, son dynamisme, son implication  pour la voie 
d'eau et la qualité de ses talents au service d'ARCAO.

8) Réunions VNF : participation d'ARCAO
1. 25/06 Réunion VNF Toulouse - aménagements pente d'eau Montech 
2. 18/12 Réunion VNF à Toulouse - commission locale usagers 

       5) 26 Novembre :Journée sur le tourisme fluvial en Occitanie à Agde :
                        Participation d'ARCAO, vous trouverez en pièce jointe son CR (20191126- compte-

rendu  rencontre tourisme fluvial en Occitanie).
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       Année 2020
1) Réunion  20 Février à Fumel : point essentiel le barrage de Fumel sur le Lot, le 

chantier est envisagé mais reste aux études préliminaires.

2) Suite au COVID 19 Réunion AG prévue le 5 Avril a été annulée.

3) Réunion du CA 24 Avril par visio-conférence   : point essentiel, intégration au 
CA de Vincent Melgoso.

4) 3 Mai  :lettre à la présidente du CD47 pour l’informer que les loueurs ne voient 
pas d’un bon œil le franchissement du barrage de Fumel par un engin de levage. 
ARCAO propose ses services au CD47. Sans réponse à ce jour. 

5) Réunion prévue en automne à nouveau compromise par la crise sanitaire.

6) 30 Octobre :  invitation du CD47 à la présentation de l’écluse de St Vite qui est 
achevée mais le reconfinement a conduit à annuler cet événement 

7) Réunion du CA  6 Novembre par Visio-conférence  : point essentiel , les 
démissions de Gilbert Valentin notre président et de son épouse Chantal notre 
chargée de communications. Décision d'organiser une réunion d'information avec
les adhérents le 12 Décembre à Buzet sur Baïse si le déconfinement et 
déplacements sont possibles.

8) Suite aux circonstances le CA décide mi novembre de réaliser l'AG d'ARCAO 
par internet.

Dossiers en cours

A) Pente d'eau de Montech : Transformation du site de la pente d'eau en parc Musée 
(visuel très flashy), des travaux se font sur le site de la papeterie, ARCAO prendra contact avec la 
mairie de Montech afin de voir quel rôle peut jouer ARCAO.
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 B) Lot   :
– Rénovation de l'écluse de St Vite datant de 1660 mesurant 30mx 5,20m , 9 mois de 

travaux : début des travaux en plein confinement  en Avril , octobre pose des portes 
de l'écluse, le maire de St Vite monsieur Daniel Borie suit de près le retour à la 
navigation à St Vite.

– Barrage de Fumel : Suite à la réunion du 20 février envoi d'un courrier au Conseil 
Départemental  47 le 3 mai  

C) Tarn   :
Il y a du nouveau le président de l'association ATEV  ( Association Tarn Eau 
Vivante) nous a apporté des infos :

Reçu du président, mardi 17 novembre :
Le 17 novembre, donc aujourd’hui, ouverture des réponses à appel d’offre à la 
préfecture pour la mise en construction d’une mini centrale électrique à la chaussée 
de L’Escalaire sur la commune de Bondigoux. Il est inclus dans cet appel d’offre la 
remise en état de l’écluse et de l’échelle à poissons et une aide au financement de la 
pose des portes… 
Pour Villemur, les portes de l’écluse devraient arriver d’ici peu et la réfection de 
l’écluse est en cours d’achèvement, la mise en service de ces portes devrait être 
effective avant l’été prochain quand tout le système d’ouverture et fermeture sera 
installé… 

 On a encore à traiter l’écluse entre Villemur et Corbarieu, et là pour le moment des 
études devraient être menées pour voir si l’on peut araser la chaussée de Dérocade, 
sinon il nous faudra trouver 1 M € … 
Voilà, où nous en sommes, et la communauté des communes de Val Aïgo devrait 
avoir délégation du Conseil Départemental pour prendre en charge la gestion des 13 
Kms qui nous concernent de Villemur à Buzet sur Tarn…

           D) Arles :
Echange de courriers avec la municipalité d'Arles au sujet de la halte nautique inexistante, le

dossier est entre les mains du délégué adjoint au tourisme .

 
E) Région Canal du Midi     :
- Prise contact pour le dossier du projet du port fluvial d'Agde.
- Diverses rencontres et réunions bénévoles d'Escale à Sète

 - Navigation sur tout le linéaire du canal du midi , étang de Thau , l'Hérault, canal du Rhône 
à Sète , le petit  Rhône, le Rhône, permettant une observation des infrastructures de ces 
réseaux
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Démission de Gilbert et Chantal Valentin   :
Tous les membres d'ARCAO peuvent applaudir et remercier grandement Gilbert 

pour tout ce qu'il a fait au sein de notre association dont il est le créateur   avec quelques uns de 
nous. Merci pour son infatigable dynamisme. A nous maintenant de continuer. Pour qu'ARCAO 
vive il faut que  nous nous mobilisions sans relâche, toute bonne volonté est attendue .
Merci à Chantal pour avoir contribué grandement  à la création et à la vie du Site internet et de la 
page  Facebook.

A) Restructuration du CA 
Président : François DAVID
Vice-président :Vincent MELGOSO
Trésorière : Hélène DAVID
Chargé de mission responsable du Canal du Midi et représentant ARCAO 
auprès de VNF Toulouse : Bertrand GODINEAU
Chargé de Mission responsable de la partie Lot : Robert GRAHAM

B) Siège Social  et compte bancaire resteront à Montech pour une question de 
stratégie et dossiers en cours (subventions , assurance ,etc....)

       Conclusion     :

Trois années qu'ARCAO existe. Tous sont bénévoles . ARCAO n'a aucune subvention, en 
cette fin d'année 2020 seulement la moitié des adhérents se sont acquittés de la cotisation 2020 ( un 
appel à cotisation par mail le 1er mai avait été fait avec le CR de la réunion du CA du 24 avril).

ARCAO est plus que jamais active , beaucoup  d'actions sont en cours , sont à faire, 
n'hésitez pas à faire connaître, à parler autour de vous, de notre association.  

Toutes suggestions et bonnes volontés seront les bienvenues .

Merci de nous avoir lu. 

Le bureau ARCAO
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